

## YA ES COSA HECHA

Cuestión de días, ahora ya es fijo y nosotros lo celebramos como el que más y las obras de renovación de Murcia darán comienzo.

No se hará todo lo que en un principio se creyó que podría hacerse con los treinta y pico de millones que creyese podrían obtenerse dada la capacidad económica de nuestro municipio no tan arruinado como creíamos que no pudiera alcanzar ese crédito; pero si se ha hecho mucho y muy necesario, que en poco tiempo cambiará la faz de nuestra ciudad, mostrándola limpia a propios extraños.

A la vista tenemos una citación para la próxima reunión del pleno municipal, que habrá de celebrarse pasado mañana, en cuyo orden del día figuran entre otros asuntos lo que se refiere al préstamo obtenido por el Ayuntamiento, y proposiciones de las obras ya aprobadas por la comisión municipal permanente, en su última sesión.

Así pues, en la reunión del pleno, cualquier dificultad que pueda haber, habrá de subsanarse y concluir la primera y más pesada, indudablemente, de las etapas que integran la total realización de las obras de mejoramiento. Estamos pues de enhorabuena los murcianos, por que no es de suponer que surjan ni sorpresas ni dificultades, que entorpezcan la feliz terminación de aquellas.

Por cierto que en el propio orden del día a que hemos hecho referencia, leemos como último asunto a tratar por el pleno, el de una moción de la Alcaldía, sobre concesión de la Medalla de la Ciudad de reciente creación y aunque no sabemos de quien se

trata, así de la clase de medalla que es, hemos de hacer una observación para que no resulte que el hasta hoy mas alto galardón local, se convierta, como en otro tiempo lo fueron hasta las grandes cruces, en premios políticos que se concedían no a quien lo merecía dentro de la orden sino a quien, por méritos muy distintos de los necesarios para pertenecer a aquella

Los murcianos recordamos aunque no seamos muy viejos casos en que se concedieron grandes cruces a cambio de abandonar cargos o de renunciar a obtenerlos... cosas del antiguo régimen

Las medallas de la ciudad en sus distintos merales conservarán el prestigio con que nacieron, mientras los concesionarios sean pocos y muchos sus méritos para obtenerlas; méritos indiscutibles y reconocidos por todos los que epan y entiendan de como se contrajeron.

Si se prodigan o se dan con merecimientos escasos, los de ser una alta distinción para el que se le otorga, será solo una prueba de afecto; en vez de ser un reconocimiento a una labor murciansima, y un acto de justicia, lo será solo de gracia o cortesía.

Mas en fin, no hemos de ser nosotros los que veamos por el prestigio de la Medalla de la Ciudad, sino el Ayuntamiento como representante de ella, y es el de hoy día de satisfacciones y alegrías, por que tal debe proporcionar a todo buen murciano el pensamiento de que Murcia en fecha próxima deje de ser la Ciudad que hiciera exclamar a un crónico vate:

«Siete veces coronada y ninguna vez barrida».

Ha marchado a Madrid D. Adolfo Hernández Rodríguez.

Mañana sábado se dirán misas a las nueve, nueve y media y diez, en la iglesia de Santa Eulalia, por el alma del que en vida fué nuestro buen amigo don Blas Franco (q. e. p. d).

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta al aplicado estudiante don Eduardo Pou, hijo del Presidente de la Cooperativa de periodistas de Cataluña y Baleares, don Juan Pou.

Al enviarle nuestra bienvenida le deseamos una estancia grata en esta ciudad.

### Después de la catástrofe de Pulpí

#### FALLECE LA NIÑA CARMENCITA RUIZ

A las cuatro y media de la madrugada de ayer ha dejado de existir en el Hospital de Aguilas la niña de cuatro años Carmencita Ruiz Carrillo a consecuencia de la fractura de la base del cráneo, lesión que como saben nuestros lectores fué producida en el choque de trenes en Pulpí.

El Gobernador ordenó el traslado del cadáver a Lorca.

## IMPRESIONES

En las noches crudas de invierno, cuando vamos adormecidos por la tibia caricia de la calefacción y la acogedora comodidad del departamento confortable, los silbidos largos y agudos de la máquina nos han hecho estremecer.

Son éstos como llamadas apremiantes a alguien invisible. Alguien que no vive en la soledad de los campos interminables, pero que se presiente en esos momentos en que la máquina lanza su llamada o aviso.

Al escuchar el silbido penetrante, hemos salido al pasillo del coche

Salimos impulsados por un terror inexplicable y a esperar al ser invisible que no ha de llegar.

Miramos por los cristales empañados y solo divisamos la obscuridad profunda de la noche, o acaso las lucecitas débiles y temblorosas de una estación pequeña, sin importancia.

Lucecitas estas que son lo único viviente en el paisaje. Las llamadas estridentes de la máquina nos producen sensaciones diversas.

A veces sentimos el horror de una marcha infinita hacia lo desconocido. Como si nos avisara un viaje eterno en el que no hubiera estación de destino. Y entonces, al vernos rodeados de seres desconocidos, se siente la nostalgia del hogar, y de las dulces atenciones familiares. Quisiéramos en tales momentos volver al punto de partida, para no abandonarlo jamás y no escuchar nunca el grito abierto, potente, trágico y agorero de esos monstruos de la ingeniería moderna.

En otras ocasiones hemos oído el mismo silbido.

Ha sido a altas horas de la noche, cuando descansábamos en nuestro lecho.

Ese silbido nos ha producido también sensaciones, pero distintas a aquellas.

Hemos sentido entonces, el deseo súbito y vehemente de salir, de marchar al mundo que esa máquina recorre. Un anhelo de abandonarlo todo por ella y seguir las aventuras que la vida nos ofreciera.

Nos ha recordado nuestra indolencia y nuestra apatía; que mientras permanecíamos egoístamente en las delicias de un vivir regalado, habían otros hermanos que se lanzaban a la conquista de una ilusión, a la emoción de un drama, o a la inquietud de lo desconocido.

Y hubiéramos dejado el reposo para ser uno más en las filas de ellos. Sentíamos la atracción del vivir incierto y la necesidad imperiosa de salir sin rumbo, a vivir caminando siempre bajo cielos distintos.

TIRSO DE LOZUREJO

## FEDERACIÓN AGRARIA

Por ser importantes los asuntos a tratar en la Junta General ordinaria que se celebrará el próximo domingo a las diez de su mañana en el local de esta Entidad, se ruega la puntual asistencia de todos los delegados de los Sindicatos.

## DIARIO DE CARTAGENA

### EL PREMIO GORDO EN CARTAGENA

En el sorteo celebrado ayer en Madrid, de la Lotería Nacional, ha correspondido a Cartagena el premio mayor en el número 14.096

Dicho número ha sido vendido por el vendedor ambulante Antonio Caprros, de la Administración de Loterías número 6, situada en la plaza de Santa Catalina.

Uno de los décimos del billete fué adquirido por el dueño de una Abarcería de la calle de San Diego núm. 16, llamado Pedro Martínez López, el cual lo repartió entre su clientela en fracciones de dos reales y de a re l reservándose él una peseta.

He aquí la lista de los agraciados:

Con dos reales, Francisco Conesa, Francisco Navarro, un tal Ignacio el Panadero, Josefa Pérez, Victoriano Méndez (tabernero), a una pescadora llamada Trinidad, Manuel López, La Pedreña, Margarita Roca y María Jiménez. Con un real, Cruz Gal ego, un alpargatero llamado Fermín, abuela Dolores, Lola Anita, Pepita, Josefa, Gregoria Hilaria, Concha, Fuensanta, Carmen, Paca, Antonia y la hermana Adela.

Todos estos favorecidos suman treinta y unas familias con domicilios en las calles de San Diego, San Crispín y la Lealtad, todas personas humildes.

Al practicante don José Barrull le han correspondido 10.000 pesetas.

Enviamos a todos los favorecidos con la suerte nuestra felicitación.

### LUNA KERMESSE

Anoche dió comienzo en la plaza de la Merced una bonita «kermesse» que varios jóvenes han organizado con objeto de allegar recursos a los mineros parados de Cartagena y La Unión.

No faltarán los puestos de torraos y avellanas, dulces, refrescos, agua fresca y la célebre casita del tiro, donde luce su cuerpo el notable «Quince» que le tiran cada pelotazo que le hacen temblar la cabeza.

Todos estos puestos están bajo la dirección de las bellísimas señoritas Pepita y Antonia Victoria Francisca y Luisa Martínez Carmen e Isabel Reina, María Luisa Martínez, Francisca Montesiños.

### DE TEATROS

Esta noche debuta con «Los Gavilanes», la compañía de Daniel Alberich y los maestros Riera y Es el.

### ECOS

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Emilia Iniesta, esposa de nuestro amigo don José Belmonte.

Felicitemos a los dichosos padres así como a los abuelos don Rafael Orcajada y esposa.

Han marchado: —A Murcia y Madrid, don ha sido destinado, el comisario de la Armada, don Manuel Fernández Delgado. —A Madrid, el Intendente general de la Armada don

Antonio Martínez Calderón y su bella hija.

—A Murcia, los estudiantes don Manuel Cano Llopis, don Salvador Egea, don Florencio Batista, don Luis Garrido, don Manuel Fernández y don Virgilio Pérez Cabanelas.

Han llegado:

De Madrid, el estudiante de Medicina don Andrés Bellogrín Lías.

—De la corte, donde aprobó con lucidas calificaciones el quinto año de Medicina, nuestro querido amigo don Luis de Lara Dorda, al que felicitamos.

—Ha terminado el Bachillerato Elemental, con notas de sobresaliente, el estudiante joven Casto Moreno Lizana, al que felicitamos.

—En la Facultad de Madrid terminó la carrera de médico, con brillante calificación, nuestro amigo y paisano don Isidro Mínguez Deigado, Sea enhorabuena, extensiva a sus padres don Francisco y doña Carmen.

—Con alta puntuación ha aprobado el tercer año (bachillerato elemental) el estudioso joven cartagenero don Francisco Vivancos, hijo de nuestro querido amigo el auxiliar de oficinas de la Armada don Blas.

Nuestro enhorabuena a ambos.

### DE MARINA

Confiere destino a los alféreces de navio, don Francisco Chereguisu y Pardo, don Juan de Bona y Orbeta, don José Nieto Martínez, don José Tapia Manzanares y don Emilio Briones Saselli que pasan respectivamente a la Escuadra, a las fuerzas navales del Norte de Africa, al «Alsedo», al «Canguro» y al «Canalejas».

—Rectifica la fecha de percibo del haber pasivo del operario retirado, de este arsenal, Pedro Bastida Ramón.

—Concede derecho al percibo de la tercera anualidad al auxiliar segundo de oficinas don Antonio Gómez García.

—Publica cambio de destino de varios segundos Practicantes.

CORRESPONSAL

2 6-27

## FOOT - BALL

Esta tarde contendrán en el campo de la Condomina, los campeones de Galicia y de esta región, Club Deportivo de la Coruña y Real Murcia F. C.

En el equipo visitante se alinearán figuras relevantes del futbol nacional: los olímpicos Otero y Vazquez, Ramón González, el discutido interior derecha; Chianoni, Isidro, Rey, etc.

En el Real Murcia figurarán dos nuevos elementos, reforzando sus filas, Calvo y A. Martínez, defensa y portero del Racing de Madrid, seleccionados por la región Centro, serán los que defiendan los colores murcianos frente a los campeones gallegos.

Kuz

Para anuncio práctico : : : : : LEVANTE AGRARIO

## Hispanoamericanismo

### Obra positiva

Espiritualmente son españolas las repúblicas del centro y sur de América. ¿Emos de repetir que en aque los países hay muchos girones de alma hispana? Lo que hacia falta era el complemento material, algo que atara aquellos países con la que fué su metrópoli, en lo que estableciera contacto de comunes intereses. A eso se va, a eso se irá llegando paulatinamente. Nada estorbará nuestro camino, y si se encuentran dificultades se obviarán.

No es extraño que los que nos miran con recelo intríngeo y obstaculicen la obra iniciada. Todo se irá venciendo. El tiempo nos lo demostrará. Pacientemente e paso a paso, luchando incesantemente podremos coronar esa obra hispanoamericana, que no es otra que la total federación material y espiritual de una veintena de Estados pertenecientes a una sola raza, mas bien a una extensa familia.

Una de las primeras piedras del edificio proyectado la dimos ante la catástrofe de Cuba en el pasado año. Entonces se probó que sentíamos como cosa propia lo ocurrido en la que hemos llamado siempre la perla de las Antillas. Cuando los recientes temporales de Africa destruyeron tanto en la zona de

nuestra soberanía y protectorado el presidente de la República cubana nos demostró su amor a España correspondiendo a nuestro amor por la América hispana. Ahora una República de América, la más floreciente, la que más pesa en la balanza de los valores entre los distintos estados de raza y habla española, recibe de nosotros la prueba más palmaria de nuestra generosidad.

Estamos, pues, en el buen camino. La Argentina, el pueblo culto, el Estado que en poco tiempo ha desarrollado de un modo asombroso sus industrias y actividades, el país que tanto ha ascendido en las artes y en las ciencias, inicia con nosotros una política de acercamiento positiva, fraterna. Si eso hacen los demás estados suramericanos, si el regocijo o el dolor de la madre Patria tiene en ellos puesto, como lo tiene España con sus hijos, nadie podría injuriarnos sin que inmediatamente recibiera su castigo.

En el mundo vamos recuperando el prestigio a que España era siempre acreedora. Después de la guerra, ya que nos mantuvimos en la neutralidad, hemos evitado malquerencias y hemos demostrado al mundo que formamos un grupo nacional, donde la caballerosidad no ha faltado.

### LOS QUE RIENEN UN HOMBRE HERIDO

En una de las calles del pueblo de Fortuna, rieron los jóvenes Jesús Esteve Rubio y Juan Cascales López.

El asunto que motivó la riña fué de escasa importancia.

De la riña resultó herido Juan Cascales, que sufre una herida inciso punzante de tres centímetros de profundidad en la región infraescapular de pronóstico reservado.

El herido fué curado por uno de los médicos de dicho pueblo.

El agresor se dió a la fuga y hasta ahora no ha sido detenido.

### El infante don Alfonso marcha a Sevilla

Ayer tarde, después de aprobar el preparatorio de Derecho con brillantes notas ha marchado a Sevilla, acompañado de su profesor, el infante don Alfonso de Borbón y Orleans, hijo de don Carlos y doña Luisa,

A la estación salieron a despedirle las autoridades.

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### Las consecuencias de un puntapié

Desde las aulas del Instituto, donde por cierto obtenia muy buenas notas a pesar de pasarse todo el día jugando al futbol en la plaza de la Universidad con Zamora, que todavía no era ningún as, Samsó, se dedicó al teatro por vocación; pero nunca por vagancia, ya que siempre se propuso trabajar para llegar a ser algo.

Samsó, desde su debut en una entidad de Vallcarca, a los trece años, con la zarzuela «Ya somos tres», ha trabajado con Carmen Cobeña y su hijo, con Puga, de quien aprendió galanear: con la Xirgu y con Borrás, su maestro. Además, ha trabajado en catalán, en castellano y en francés, y yo creo que en chino si se le presentase la ocasión. Dedicarse a las revistas era solo lo que le faltaba, y ya lo tenemos haciendo estragos en los corazones femeninos desde el Comico con las huestes de Sugrafies

De ese simpático actor es el siguiente sucedido, que le ocurrió en Bilbao, en el Arriaga, y en el «Tenorio», precisamente:

Hacia Samsó el papel de «Centellas», y en el acto de la cena, cuando figura que éste está dormido, apareció el «Ciutti», que ante la sombra del «Comendador», tiró la bandeja al aire del susto y lo dió a é en plena cabeza. Lleno de rabia, se levantó Samsó y le dió tal puntapié a «Ciutti», que allí quedó deshecha la escena.

